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第８回 薩摩川内市教育委員会定例会 

１ 期  日  平成３０年７月２５日（水） 

２ 場  所  市役所５階 教育委員会室 

３ 出席委員  教 育 長  上屋 和夫     教育長職務代理者  三本 伴子（欠席） 

     委   員  上川 幸子       委   員  坂口 由一 

委   員  軍神利喜男 

４ 説明のために出席した職・氏名 

        教 育 部 長  宮里 敏郎   教育総務課長  小原 雅彦 

   学校施設整備室長  上口 憲一   学校教育課長  熊野 賢一 

   社 会 教 育 課 長  橋口 公男   文 化 課 長  永里 博己 

   少年自然の家所長  池田 尚人   中 央 図 書 館 長  山口 誠 

５ 記 録 者  教育総務課課長代理 坂元 久徳 

６ 傍 聴 者  なし 

７ 日  程 

  (1) 会議録承認 

(2) 諸般報告 

(3) 審  議 

議案第３１号 東郷学園義務教育学校屋内運動場新築（建築）工事請負契約の変更に係

る議案に関する意見の申出について 

議案第３２号 薩摩川内市学校給食運営審議会委員の委嘱について【非公開】 

議案第３３号 薩摩川内市文化財保護審議会委員の委嘱について【非公開】 

議案第３４号 平成３１年度に使用する薩摩川内市立小学校教科用図書の採択に 

ついて【非公開】 

議案第３５号 平成３１年度から平成３４年度まで使用する薩摩川内市立中学校教科用

図書（道徳）の採択について【非公開】 

(4) そ の 他 

①８月行事予定について 

②その他                   

   開会時間 １３時３０分 
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教 育 長  ただ今から、平成３０年第８回薩摩川内市教育委員会定例会を開会い

たします。 

教 育 長  非常に暑い日が続いている中、小学校水泳記録会や様々な行事が開催

されているところであり、夏休み期間中に熱中症や大きな事故のない

よう願うところである。 

教 育 長  第７回定例会会議録についてお諮りします。会議録を承認してよろし

いですか。 

委   員  会議録３ページの下から５行目で、「病院の診察時」を「学校の診察時」     

に、「胸部を見せない男児が多く」を「胸部を見せない男児もいて」に

訂正をお願いしたい。 

教 育 長  委員の発言どおり訂正することとし、平成３０年第７回会議録は承認

されました。 

教 育 長  次に会議録署名委員の指名を行います。上川委員を会議録署名委員に

指名します。 

教 育 長  議案第３２号から議案第３３号は、個人情報を扱う議案であり、非公

開とし、また、議案第３４号・３５号の２件は、率直な意見交換の場

を確保する必要があると認められることから、関係者のみで審議する

こととし、これらを非公開としたいと思いますが、ご異議ありません

か。 

        （異議なしの声あり） 

教 育 長  これについては、非公開とします。 

教 育 長  諸般報告について、教育総務課・学校施設整備室から説明をお願いし

ます。 

教育総務課長  資料の２ページで説明 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

        

教 育 長  次に学校教育課説明をお願いします。 

       資料３ページで説明 
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教 育 長  ご質問はありませんか。 

委   員  今回の大雨で教科書が使用できなくなるなどの被害はなかったか。 

学校教育課長  いまのところ被害の報告は入っていない。 

委   員  テレビでプールの水温が暑さで上昇している報道があったが、薩摩川 

内市内の学校プールはどのような状況か。 

学校教育課長  今のところは使用を控えなければならない水温ではない。昨日の水泳

記録会も子供たちが涼しそうに泳いでいた。 

教 育 長  昨日プールに手を入れた感触では、２４～２５度程度のようであった。 

高い地域の水温は、３０度を超えるところもあり、３０度を超えれば 

危険であり、使用を控えなければならない。 

委   員  樋脇町の B&G プールは、屋根は付いているのか。 

教 育 長  屋根は付いているが、通気性が悪く非常に蒸し暑い。学校再編で学校

数も減ってきているので、開催場所も統合するなど考えていかなけれ

ばならない。 

  

教 育 長  ご質問はありませんか。次に、社会教育課の説明をお願いします。 

社会教育課長  資料の４～５ページで説明 

委   員  この暑さで街頭補導に回っても、外に出て遊ぶ子供がいるのか。 

社会教育課長  ゲームセンターや本屋など、比較的子供が集まりそうな場所を中心に

見回りを行っているが、あまり暑さは影響していないと考える。 

委   員  夜になれば連絡を取り合って集まるグループがあったが、今はないの 

か。 

社会教育課長  今のところはそのようなことはない。 

委   員  ファミリーレストランが、最近は溜り場になっているのではないか。 

教 育 長  フレッシュ体験事業の応募が少なかったようであるが理由は何か。 

社会教育課長  応募者は昨年とあまり変わらないが、昨年から作文を添付するように

したことが減少の原因であると思われる。 
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教 育 長  ご質問はありませんか。次に、文化課の説明をお願いします。 

文 化 課 長  資料の６～７ページで説明 

委   員  旧増田家住宅は、避暑対策はしてあるのか。 

文 化 課 長  特別なことはしていないが、オープンにしてあるので通気はいい。 

教 育 長  川内大綱引保存調査準備委員会の概要を説明してください。 

文 化 課 長  本市としても、これまで伝統ある川内大綱引が、国の指定を受けられ 

ないか議論してきたところである。今年３月に県が祭行事調査報告書 

に本市の大綱引が登録されたことから、一日でも早く国の指定を受け 

るため、今年委員の方々で準備調査を行っていただき、来年本調査、 

再来年に報告書を完成させる予定である。本来ならば国で記録保存の 

認定を受けてから、準備調査を始めることになっているが、時間がか 

かることから、今年前倒しで準備調査を行うものである。 

教 育 長  国指定を受けるのは簡単にいかないが、国選択に登録されたことは、

その文化財の価値が高まったことになる。早いうちに国の指定を受け

ることができるかもしれない。 

 

教 育 長  ご質問はありませんか。次に、少年自然の家の説明をお願いします。 

少年自然の家所長  資料の８～９ページで説明 

委   員  お泊り保育の利用者増は、単に施設の提供によるものか。 

少年自然の家所長  午後から入所され、自然散策や宇宙館に行かれたり、和室やバンガロ

ー棟で宿泊し、夜は花火をしたり、プラネタリウムを見て、翌日の午

前中帰宅されるプログラムが多いようである。幼稚園・保育園に利用

案内のチラシを送ったり、利用者の口コミで増加しているものと思わ

れる。 

委   員    親も一緒に泊まるのか。 

少年自然の家所長  園児と先生方で泊まり、親は翌朝子供を迎えに来ている。 

 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、中央図書館の説明をお願いします。 

中央図書館長  資料の１０～１１ページで説明 
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教 育 長  ご質問はありませんか。次に、上甑島教育課・下甑島教育課の説明を 

教育総務課長お願いします。 

教育総務課長  資料の１２～１３ページで説明 

教 育 長  ご質問はありませんか。以上で諸般報告を終わります。次に審議に入 

ります。 

 

【東郷学園義務教育学校屋内運動場新築（建築）工事請負契約の変更に係る議案に

関する意見の申出について】 

教 育 長  議案第３１号 東郷学園義務教育学校屋内運動場新築（建築）工事請

負契約の変更に係る議案に関する意見の申出について説明をお願いし

ます。 

学校施設整備室長  議案書の１ページから３ページで工事請負契約の変更について説明。 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

       議案第３１号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

【薩摩川内市学校給食運営審議会委員の委嘱について】【非公開】 

 【薩摩川内市文化財保護審議会委員の委嘱について】【非公開】 

 

教 育 長  次に８月の行事予定について、教育総務課・学校施設整備室から説明

をお願いします。 

（各課所長が資料の１４ページから１７ページで説明） 

教 育 長  行事予定について、質問はありませんか。 

教 育 長  その他で何かありませんか。 

 

学校教育課長  「二学期制検討委員会の報告・二学期制の取り組み状況」を資料によ

り説明。 
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教 育 長  ご質問はありませんか。 

委   員  １５ページの重点的な取り組みの中で「学校行事の大幅な見直しを行

います」とあるが、各学校単位で行うことか。それとも市全体で行う

ことか。 

学校教育課長  家庭訪問を夏休みに実施するなど、学校で工夫し、見直しできるとこ

ろは各学校でそれぞれ行うという意味である。 

教 育 長  運動会などは、市民運動会との関連があるので、教育委員会と学校で

連携しながら決めていかなければならない。 

委   員  二学期制について検討会の意見を取り入れ、適宜見直しを行っていく

ことは必要と考える。二学期制導入も大事なことではあるが、まずは

来年開校する東郷学園義務教育学校をどうやって充実させるかを明確

にしておかないといけないのではないか。 

学校教育課長  先日、東郷小・中学校の教職員が集まり協議した際、現場の先生から、

まずは東郷学園義務教育学校を順調に開校させることに全力を注ぎた

いという意見が出たようである。校長としても、まずは、東郷学園を

順調にスタートさせて、その後、二学期制導入を考えたいということ

であった。教育委員会としても、あくまでも二学期制は手段であり、

二学期制がメインではない。われわれとしては、開校と同時に２学期

制を取り入れた方が特色も出る、子供たちにも支障をきたさないので

はないかということで提案したが、様々な考えがあるので、このよう

な現場の意見を十分聞きながら方向性を検討していきたい。 

教 育 長  東郷学園義務教育学校は、これまで構想を温め取り組んできた学校で

あり、優先すべきことは、この学校を順調にスタートさせることであ

る。学校では二学期制導入を負担に感じる意見もあり、また、市議会

や検討委員会から一斉導入が望ましいという意見も強くあったことか

ら、１年半準備期間を置いて、平成３２年度から一斉導入という方向

が望ましいのではないかと考えている。第２回二学期制検討委員会に

はこの方向性で臨んでいきたいと考えているがよろしいか。 

委   員  （了解される） 
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委   員  テレビで夏休みを長くする報道をきいたが。 

学校教育課長  国は夏休みを短縮して、キッズウィークを新たに設ける取り組みを推

奨しておきながら、一方で、夏休みを延ばす発言は、現場は混乱する

ばかりである。夏休みを延ばせば、授業時数を確保するために、冬休

みを削るか、土曜日の授業を増やさなければならなくなる。 

教 育 部 長  発言された官房長官は、記者会見の中で「学校にクーラーを設置する 

ための予算を何とかしよう」と言われた後に「これだけ猛暑が続けば

夏休みを延ばすことも一つの手立てである」との発言であった。学校

にクーラーがあれば、子供たちも苦にならないし、市にとって国でク

ーラーを設置していただければ有難いことである。 

教 育 長  他に質問・報告はありませんか。 

教 育 長  議案第３４号・３５号は関係者のみで審議しますので、それ以外の方

はここで退席願います。 

 

【平成３１年度に使用する薩摩川内市立小学校教科用図書の採択について】 

【非公開】 

【平成３１年度から平成３４年度まで使用する薩摩川内市立中学校教科用図書（道

徳）の採択について】【非公開】 

 

教 育 長  以上で、平成３０年第８薩摩川内市教育委員会定例会を終了いたしま

す。ありがとうございました。 

 閉会時刻  午後３時４０分 

 

教 育 長 

 

教 育 委 員 


